
DISCOURS DE MONSIEUR LE MAIRE CEREMONIE DES VŒUX 

SAMEDI 18 JANVIER 2025 

 

Je vais essayer de ne pas imiter notre 1er ministre en me plantant dans l’ordre de mes pages ! 

Chères merrisiennes, chers merrisiens, chers élus. Je suis très heureux pour ces 11éme vœux du maire à la 

population de faire le plein dans notre salle des fêtes. C’est malheureusement un plan de repli eu égard aux 

infiltrations qui affectent le local électrique de notre salle de sports et qui la rendent pour l’heure 

indisponible. Pour vous accueillir tous dans de bonnes conditions, les murs de cette salle ne sont pas 

extensibles, il a fallu faire des choix difficiles, comme renoncer à la prestation de l’harmonie d’ILIES pour 

faire de la place.  Je remercie Jean-Alain Leroy qui grâce à ses contacts dans l’événementiel nous a dépanné 

au plan musical. 

 J’accueille avec beaucoup d’amitiés Stéphane Dieusaert, dynamique conseiller départemental et maire 

inspiré d’Oxelaere. Stéphane je suis très sensible au fait que tu ais déplacé la date de tes vœux dans ta 

propre commune pour être parmi nous ce soir. 

J’accueille également Elizabeth Boulet, Vice-présidente à l’agglo « Cœur de Flandre » et maire de Méteren, 

Serge Olivier, maire de Neuf-Berquin, mes vieux compagnons d’armes Jean-Paul Salomé maire honoraire 

de Vieux-Berquin et Bernard Debeugny qui fut maire de neuf-Berquin durant plusieurs mandats, Les élus 

des communes voisines, Arlette Flammey, adjointe à Vieux-Berquin. Marie Lhermitte maire de Brouckerque 

L’actif Pierrick Bertheloot, Conseiller Régional et Caroline Mouflin attachée parlementaire 

Mme Aline Dutillet, Directrice de l’ASRL, un Institut séculaire qui dans le cœur des merrisiens est toujours 

l’Internat Familial. 

Mme Decherf, directrice de l’école Jean-Michel Dujardin et ses collègues. 

Les représentants des forces de l’ordre et de sécurité incendie. 

Les présidents d’associations et tous les bénévoles qui animent le village. 

Et pour n’oublier personne la formule consacrée mesdames et messieurs les élus dans leurs grades et 

qualités et bien sûr vous tous chères merrisiennes et merrisiens. 

J’excuse Mr Frédéric Loiseau sous -préfet de Dunkerque, Mr Christian Poiret Président du département du 

Nord, Mr Jean-Pierre Bataille député, Mme Marie-Claude Lhermitte sénatrice, Messieurs Olivier Henno et 

Dany Wattebled sénateurs. 

Je cède maintenant la parole à la 1ère adjointe Christine Decoster.     



 

DISCOURS 

Je démarrerai cette traditionnelle cérémonie des vœux du maire à la population par un petit focus sur 

l’année écoulée. Quels sont les grands événements qui ont marqué l’année 2024 ? 

Dans le monde 2024 est donnée comme l’année la plus chaude jamais enregistrée avec un record de 

température de 48° au Maroc. Une année accompagnée de son lot de méga feux comme en Californie, à 

contrario des inondations record comme en Chine ou au Pakistan. 

Un monde en conflit avec la guerre en Ukraine, à Gaza, étendu par Israel au Liban et à la Syrie. Les 

incertitudes liées à l’élection fracassante du 47éme Président des Etats Unis, Donald Trump. 

En Europe nous relèverons les inondations dantesques qui ont ravagé une partie de l’Espagne. 

 En France nous nous souviendrons des pluies diluviennes dans le centre-est, de trois crues décennales dans 

le Nord, Pas-de- Calais avec 313 communes déclarées en état de catastrophes naturelles et dans le territoire 

ultra-marin le cyclone Chido qui a ravagé Mayotte. 

Nous retiendrons aussi les surprises des élections européennes et législatives, la dissolution de l’Assemblée 

nationale, l’instabilité politique, les guéguerres consternantes des partis politiques, le comportement 

affligeant et la pitoyable comédie humaine de nos élus nationaux. 

Mais voyons l’année 2024 de manière plus positive et avec davantage d’optimisme. 

Fort heureusement pour notre moral et l’image de la France sur la scène internationale 2024 nous a laissé 

de belles occasions de nous réjouir avec des séquences propres à enflammer toute la planéte. 

 Je citerai les jeux olympiques et paralympiques. Ils resteront dans les mémoires et les annales. C’était à la 

fois un pari et un défi, les deux ont été relevés et gagnés grâce à la force du collectif.  

Souvenez-vous : une cérémonie d’ouverture et de clôture spectaculaire, des sportifs admirables, une pluie 

de médailles 64 dont 16 en or, Paris et ses décors somptueux offerts au monde entier et cerise sur le gâteau 

une immense liesse et ferveur populaire. 

Ajoutons aux réjouissances des jeux la grandiose cérémonie de réouverture de la cathédrale Notre Dame 

de Paris. Ce monument emblématique a fait le tour du monde, avec la présence de nombreux dignitaires 

et chefs d’états dont l’éruptif Donald Trump. Un chantier hors normes réalisé dans des délais remarquables, 

réunissant une foultitude de corps de métiers aux savoirs faire exceptionnels. Comme quoi quand on est 

capable de travailler collectivement il est possible de réaliser de grandes choses.  On ne peut qu’être fiers 

de cette réussite de sauvegarde du patrimoine français qui rayonne dans le monde entier. 

Au niveau de l’agglo Cœur de Flandre, je relève une initiative audacieuse et ambitieuse : des réseaux de 

lignes de bus maillant le territoire mais un dispositif coûteux, espérons que les usagers se l’appropriront. 

Dans la 15 ème circonscription je relève que le 7 juillet Jean Pierre Bataille Maire de Steenworde devient 

député en battant Pierrick Berteloot de quelques centaines de voix. 

J’en viens maintenant à notre beau village toujours en marche vers l’avenir.  



Pèle- mêle je cite : 

L’achèvement de notre belle salle polyvalente à vocation sportive, ouverte au public le 1er avril et saturée 

tous les soirs. Certes nous reconnaissons quelques aléas et pour couper court aux critiques je dirai que ceux 

qui n’ont jamais bâti ne peuvent imaginer toutes les vicissitudes liées à une construction.   

La pose de panneaux photovoltaïques sur la toiture de cette salle qui sera inaugurée avec notre parc en mai 

ou juin prochain, la pose d’un second colombarium dans notre cimetière paysager, d’un abri bus rue de la 

Gare, le curage de quelques kms de fossés, la réfection du chemin du halage, et de la Coopman Straete. 

Merris était aussi en avance sur l’opération nationale 2025 « Plantathlon » avec la plantation de plus de 

300 m de haies Coopman Straete. Je m’arrête un instant sur ce point, je regrette que sur les 1135 habitants 

que compte la commune seules quatre personnes étaient au rendez-vous dont deux agents qui étaient en 

service commandé. Ce constat est à rapprocher de la dizaine de merrisiens qui participent chaque année à 

nos deux opérations « nature propre ». Si je fais ces réflexions c’est que j’aimerais que vous preniez 

conscience qu’un village propre, bien entretenu mériterait plus d’investissement de ses habitants. 

L’année 2024 a aussi été marquée par un fort renouvellement du personnel une situation qui a donné du 

fil à retordre à votre serviteur. 

La mutation de la secrétaire de mairie Mme Nathalie Willerval remplacée au 1er mars 2024 par Mme Florie 

Poulain. Au secrétariat le remplacement de Mme Cathy Deram qui fait valoir ses droits à la retraite 

remplacée par Mme Delphine Leroy au 1er janvier 2o25 enfin le remplacement de Mme Valérie Gallardo au 

service général par Mme Béatrice Brancourt.  

Que nous réserve cette nouvelle année ? En 2025 Merris continuera à inventer son avenir. 

Au niveau des futurs investissements rendus possibles par un encadrement rigoureux des dépenses et une 

recherche active de financement j’ai le plaisir de vous annoncer une recette de 207.000 € au titre de la 

récupération de la TVA.    

Nous sommes donc en capacité de prévoir une nouvelle toiture sur la salle associative, le club House et les 

vestiaires du club de foot. Toutefois pour des raisons de sécurité je veux que ce bâtiment soit renforcé par 

un chaînage. C’est une décision qui va pour le moins doubler la note, je l’assume mais on ne badine pas 

avec la sécurité. 

Toujours pour la sécurité mais aussi le plaisir de nos enfants des nouveaux jeux remplaceront les structures 

vieillissantes. 

Pour assurer la sécurité des piétons, des mamans et de leurs enfants, je veux sanctuariser nos trottoirs, 

réduire la vitesse excessive dans le centre du village en continuant à réglementer le stationnement sur nos 

routes départementales. 

Pour les mêmes raisons le projet différé pour manque de financement, de l’aménagement de trottoirs, de 

parkings et d’ilots de verdure dans la rue du Docteur Maréchal, sera à nouveau étudié. 

J’annonce la mise en service d’une caméra au point d’apport des déchets verts pour lutter contre les 

incivilités. 



Enfin si nos finances le permettent la pose de panneaux photovoltaïques sur les toitures des bâtiments qui 

jouxtent notre salle de sports. 

Je diligenterai des études pour la réalisation en 2025-2026 de toilettes PMR à l’école niveau 1. 

L’aménagement de nouveaux parkings dans la plaine sportive, je souhaite aussi sécuriser les piétonniers du 

lotissement du Moulin par l’installation d’un éclairage solaire, enfin pourquoi ne pas étudier l’installation 

de caméras aux entrées du village, un souhait exprimé par certains de nos concitoyens. 

C’est beaucoup de projets aussi seront-ils hiérarchisés, leur réalisation dépendra de nos capacités 

financières. 

Bien entendu je suivrai avec un soin tout particulier les travaux de mise en 2x2 voies de la départemente 

942. 

Je veux maintenant mettre à l’honneur les forces vives de notre village. 

L’ensemble de nos agents pour leur disponibilité et leur efficacité, 

Le personnel administratif pour son soutien et son professionalisme. 

Nos associations qui animent le village, je ne puis ici les mettre toutes à l’honneur, ce serait trop long et 

puis comme moi vous devez avoir soif. Je me limiterai à citer l’Amicale des donneurs de sang qui œuvre 

pour sauver des vies, le Comité des fêtes qui nous procure de la joie et du plaisir et le Club des Ainés mon 

Village qui apporte de la cohésion et du lien social.   

J’ai aussi une pensée pour nos enseignants qui se dévouent pour nos enfants. 

Je n’oublie pas nos partenaires institutionnels pour leur proximité : l’Etat, la Région, le Département, La 

gendarmerie, les services d’incendie qui nous coûtent très chers,  nos entreprises je veux relever ici la belle 

vitrine qu’offre l’entreprise Liefoohgue à l’entrée de notre zone économique,  nos gîtes qui dynamisent  

notre village, nos agriculteurs même si parfois leurs activités sont sources de nuisances, et vous tous chers 

merrisiennes et merrisiens pour votre bienveillance, votre compréhension, votre soutien. 

Bien sûr j’ai conscience de n’avoir pu satisfaire toutes les aspirations et les demandes des uns et des autres 

mais je suis convaincu qu’un maire qui dirait oui à tout le monde ne serait ni un bon gestionnaire, ni un 

maire crédible dont la boussole doit toujours être l’intérêt général.  

Je remercie le conseil municipal dans son entièreté, l’opposition dont Paméla Boulinghiez et Jean-Alain 

Leroy pour la réalisation du diaporama et l’animation musicale.  En personnes de bon sens, nous avons 

compris que ce qui nous rassemble est plus fort que ce qui nous divise.  

L’intérêt général doit toujours primer sur les intérêts particuliers, que chacun conserve le sens de 

l’intelligence collective basée sur l’unité, la coopération, la loyauté, autant de qualités qui ont fait la force 

et l’efficacité de notre équipage et je souhaite que ces qualités  perdurent jusqu’aux nouvelles élections 

municipales, pour que chacune et chacun dans ses attributions continuent à bâtir un avenir meilleur pour 

notre village. 

Dans une équipe il faut un leader. Je ne reprendrai pas ici l’image du premier de cordée passablement 

écornée mais celle du musher, ce conducteur de traineaux qui fixe le cap, choisit les directions à prendre, 



pilote l’attelage, place aux premiers rangs les plus expérimentés et les plus forts et veille à ce que son 

équipage joue collectif. 

Enfin on garde toujours le meilleur pour la fin je loue mon épouse pour sa patience, sa compréhension, son 

soutien inconditionnel dans le partage des soucis et des tracasseries, bref pour son abnégation au détriment 

de sa propre qualité de vie. Julienne, mille fois merci. 

Voici venu maintenant le moment de vous présenter mes vœux. 

Une étude récente fait état que la santé occupe la 1 ère place dans le hit- parade des aspirations des 

Français, 40 %, c’est loin devant le pouvoir d’achat qui n’est plébicité que par 34% des sondés. Alors je 

commencerai par vous présenter mes meilleurs voeux de bonne santé pour vous et pour tous ceux qui vous 

sont chers, mes souhaits de réussite dans vos projets et surtout de profiter avec gourmandise de tous les 

bonheurs, petits et grands, que procure la vie.  

Je vous souhaite de rêver ce que vous désirez rêver, de poursuivre vos rêves jusqu’à les réaliser et d’aller là 

où vous désirez aller.  

Bonne et heureuse année 2025. Vive Merris. 

Avant de vous convier à trinquer à 2025 je vous demande encore un peu de patience.  

Je voudrai en effet profiter de cette cérémonie pour célébrer le départ à la retraite de Mme Cathy Deram, 

une figure incontournable de la commune de Merris où elle a exercé depuis 2008 en tant qu’agent à la 

population. 

 Vous pouvez constater que Cathy est déjà en retraite. 

Cathy j’ai eu la chance de partager des moments intenses de travail avec vous en particulier le suivi des 

constructions du lotissement du Moulin et le respect du cahier des charges pour que ce lotissement soit 

beau et agréable. 

Vous avez été un pilier au sein de notre équipe, une personne dévouée et accueillante. Vous avez toujours 

eu à cœur de rendre service et d’accompagner les usagers avec patience et professionnalisme. Durant 

toutes ces années vous avez oeuvrez avec rigueur, en assurant les missions qui vous étaient confiées, 

notamment l’instruction délicate des demandes de travaux et les permis de construire. 

Aujourd’hui c’est avec un mélange de joie et de tristesse que nous vous disons au revoir. Joie car une 

nouvelle page s’ouvre pour vous, pleine de projets et de moments précieux à partager avec vos proches et 

vos amis comme par exemple les rallyes en 2 CV.  Mais aussi tristesse car vous allez nous manquer, me 

manquer, je n’entendrai plus ces petites phrases :  

Monsieur le maire je peux vous voir un instant ? 

- Monsieur le maire encore une petite signature SVP. 

Au nom de toute l’équipe municipale, je vous remercie pour ces 17 années de service à la population. Merci 

pour votre engagement, votre bonne humeur contagieuse et votre professionnalisme. 

Nous vous souhaitons une retraite des plus heureuses, remplie de moments de bonheur et de détente bien 

méritée. Mais si par hasard vous veniez à vous ennuyer ou si votre mari ne parvenait plus à vous supporter, 



oh monsieur ça peut arriver, je vous trouverai toujours quelques dossiers à instruire, bénévolement bien 

sûr. 

Bonne route Cathy et encore merci.  

Au nom de toute l’équipe municipale et des merrisiens, j’ai le plaisir de vous remettre ce bouquet de fleurs 

et la médaille de la ville. 

Votre Maire, Yves DELFOLIE  
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